

NOTRE DAME DES DOUZE APÔTRES- CONCARNEAU

Beuzec-Conq, Concarneau, Elliant, Kernével, Lanriec, Le Passage, Melgven,
Rosporden, St Philibert, Saint-Yvi, Tourc'h, Trégunc

N°257- du 5 au 11 octobre 2025

« Si vous aviez de la foi ! » (Lc 17, 5-10)

Qui sont les jeunes convertis ?

Plongée dans une génération en quête de foi ([extrait d'un article Aleteia](#))

Un phénomène inédit bouscule l'Église de France : de plus en plus de jeunes adultes demandent le baptême. Derrière ces conversions se dessine une génération avide de sens, curieuse de spiritualité et déterminée à s'engager

Depuis quelques années, les diocèses français enregistrent une hausse spectaculaire des demandes de baptême chez les jeunes. En 2025, la Conférence des évêques de France (CEF) a ainsi annoncé un total de 17.800 nouveaux baptisés, soit une hausse de 45% par rapport à l'année précédente. La majorité d'entre eux a entre 15 et 25 ans. Ce phénomène surprend par son ampleur et par le profil de ces jeunes souvent issus de familles peu pratiquantes, voire athées. Journaliste à *Famille Chrétienne* et lui-même accompagnateur de catéchumènes, Antoine PASQUIER s'est emparé du sujet dans un essai-enquête [paru le] 12 septembre chez Mame. À travers témoignages, rencontres et analyses, il dresse le portrait de cette génération en quête de foi et explore les défis immenses posés à l'Église : comment accueillir, accompagner et intégrer durablement ces nouveaux croyants dans une communauté où beaucoup font leurs premiers pas. "Un point commun émerge chez tous : la question de Dieu surgit très tôt dans leur vie, comme une graine intérieure qui finit par mûrir", explique l'auteur à Aleteia. Entretien.

Aleteia : Quel est le profil "type" des jeunes catéchumènes aujourd'hui ? Quels sont leurs points communs et leurs particularités ?

Antoine Pasquier : Deux grands profils se dessinent parmi les jeunes qui demandent le baptême. Le premier regroupe ceux qui viennent d'une culture chrétienne. Leurs grands-parents sont souvent pratiquants, mais leurs parents, bien que baptisés, ne le sont plus, voire se déclarent non croyants. Une fracture générationnelle s'est ainsi créée. Pour autant, les grands-parents, et en particulier les grands-mères, jouent un rôle déterminant. Ce sont eux qui évoquent la foi et transmettent une expérience vivante de la religion. Ces jeunes, en quête de réponses existentielles sur le sens de la vie ou sur la mort, trouvent rarement de quoi nourrir leurs interrogations auprès de leurs parents. La foi de leurs aînés les intrigue alors davantage. Le second profil est constitué de jeunes issus de familles athées, et ils sont nombreux. Chez eux, la démarche passe par un cheminement intellectuel. Ils explorent diverses pistes, cherchent des réponses dans différents univers spirituels et, au terme de ce processus, choisissent le catholicisme.

L'enjeu reste d'apprendre à repérer et accueillir ces nouveaux croyants, même si nous nous sentons parfois démunis face à leurs premiers pas dans la foi.

Ce qui frappe, dans les deux cas, est leur absence totale d'idées préconçues sur l'Église. Contrairement à leurs parents ou grands-parents, ils n'ont pas hérité d'images figées ou négatives. Leur regard est neuf, ce qui les rend plus ouverts et curieux. Aucun *a priori*, seulement une soif de découverte. Un point commun émerge chez tous : la question de Dieu surgit très tôt dans leur vie, comme une graine intérieure qui finit par mûrir. Cette graine est souvent nourrie par les grands-parents, parfois par leur disparition, puis par les amis qui deviennent compagnons de route spirituelle. Il n'est pas rare que plusieurs jeunes se présentent ensemble, portés par une dynamique collective. Leur démarche personnelle s'accompagne aussi de recherches sur Internet et les réseaux sociaux. Beaucoup arrivent déjà informés, certains ayant même acheté une Bible et commencé à la lire seuls, un réflexe étonnant et révélateur.

Quel rôle jouent véritablement les réseaux sociaux dans les conversions ?

Les réseaux sociaux ne constituent pas le déclencheur de ces parcours. Les jeunes ne se présentent pas aux portes de l'Eglise parce qu'ils ont vu une vidéo sur YouTube, TikTok ou Instagram. Leur cheminement commence bien avant, de manière intime et intérieure. Les contenus en ligne interviennent ensuite, comme une confirmation de leur intuition ou un appui dans leurs recherches.

L'Église en France est-elle à la hauteur du défi de ce déferlement de jeunes convertis ?

La vague de demandes est arrivée soudainement, après la pandémie de Covid. Dès 2020-2021, des groupes entiers de jeunes se sont présentés d'un coup. Il a fallu s'organiser en urgence, accueillir, trouver des ressources humaines et pédagogiques. À l'échelle nationale, la prise de conscience a mis du temps, mais depuis un an les choses évoluent réellement. Les évêques en parlent, des mesures sont prises dans les diocèses. L'Église a donc répondu au défi, même si le démarrage a nécessairement été lent.

L'enjeu reste d'apprendre à repérer et accueillir ces nouveaux croyants, même si nous nous sentons parfois démunis face à leurs premiers pas dans la foi.

« Enquête sur ces jeunes qui veulent devenir chrétiens » Antoine PASQUIER, Mame, 15,90€, paru le 12 septembre 2025.

DANS LA PAROISSE

Ouverture des églises :

- **Chapelle de la Croix** (5 quai de la Croix à Concarneau) : ouverte de 9h30 à 18h00 ;
- **Église St Marc de Trégunc** le mercredi, messe à 9h00 suivie du chapelet ; et ouverture de l'église de 10H à 12H ;
- **Église Notre Dame de Rosporden** : le jeudi de 10H à 11H30 ; et chapelet le samedi à 10H00 ;
- **Église St Gilles d'Elliant** : tous les jours de 10h30 à 17h ;
- **Église Sts Pierre et Paul de Melgven** : tous les jours de 9h30 à 17h30 ;

- **Église St Guénolé Concarneau centre** : du lundi au vendredi de 9h30 à 11h30. Le jeudi, présence d'un prêtre de 16h à 17h30 (confessions possibles) : exposition du Saint Sacrement et messe à 17h30.

HORAIRE DES MESSES			
MESSES EN SEMAINE			
	Mercredi 8 octobre <i>Ste Pélaqie</i>	St Marc - Trégunc	09h00
	Jeudi 9 octobre <i>St Denis</i>	St Guénolé- Concarneau	17H30
	Vendredi 10 octobre <i>St Clair</i>	St Guénolé- Concarneau	09H00
MESSES DES DIMANCHES ET FÊTES			
28^{ème} dimanche du temps ordinaire	Samedi 11 octobre <i>St Jean XXIII</i>	Ste Anne du Passage	18H00
		Notre Dame Rosporden	
	Dimanche 12 octobre <i>St Carlo ACUTIS</i>	St Marc – Trégunc	9H30
		St Colomban - Kernével	10H30
		St Guénolé- Concarneau	11H00

Mardi 7 octobre à 20H00 à l'église Ste Anne du Passage : soirée louange (chaque 1^{er} mardi du mois en alternance avec la maison paroissiale de Rosporden)

Mercredi 8 octobre à la communauté du Saint Esprit à Beuzec, 13 rue Stang ar Lin de 14H à 16H : rencontre biblique « *L'espérance dans les psaumes.* »

Mercredi 15 octobre à 16H30 à la chapelle de la Croix : méditation chrétienne.

NOUS PRIONS POUR EUX

Leurs obsèques ont été célébrées cette semaine : Michelle LE DOARÉ à Ste Anne du Passage, Annie DERRIEN à Sts Pierre et Paul Melgven ; Hélène LE ROUX à N-Dame Rosporden ; Jean-François BAUDOIN à St Marc Trégunc, François HARDY à St Budoc – Beuzec.

DANS LE DIOCÈSE

Du jeudi 9 à 18H au dimanche 12 octobre à 17H à la maison d'accueil de l'Île Blanche (Locquirec) : Retraite « *Renaître après l'épreuve* », animée par le Père Jean-Michel MOYSAN, prêtre de notre diocèse, et Anne BOURDIER, accompagnatrice spirituelle. *À l'occasion d'une épreuve vécue, renaître après l'épreuve ; se retirer dans le silence devant Dieu, laisser reposer les tensions ; mettre des mots sur l'évènement et sa souffrance. (un accompagnement est proposé) ; se mettre devant le Christ ressuscité qui appelle à renaître, Lui qui a traversé l'épreuve ; retrouver quelques repères humains pour la conduite de sa vie pour reprendre pied.*

Renseignements et inscription : 02 98 67 43 72 – contact@maisonileblanche.fr



Dimanche 12 octobre au centre missionnaire Saint Jacques à Guiclan : conférence de Anne GUILLOU « *La Bretagne face aux mutations socio-religieuses* ». Ouvert à tous. Contact : P. Franklin GARCIA au 02 98 68 72 76

Prière à Notre-Dame du Rosaire (Fêtée le 7 octobre)

Très Sainte Vierge Marie, Notre-Dame du Rosaire, Mère de grâce et de miséricorde, nous nous tournons vers vous avec confiance en ce moment de prière.

Vous qui êtes la Reine des cieux et la Reine du Saint Rosaire, nous vous implorons de tourner votre regard maternel vers nous, vos enfants, et d'intercéder pour nous auprès de votre Fils bien-aimé, Jésus-Christ.

Ô Marie, vous qui avez été choisie par Dieu pour porter en votre sein le Verbe incarné,

nous vous prions de nous aider à méditer sur les mystères de la vie de votre Fils, Jésus, à travers la récitation du Rosaire.

Accordez-nous la grâce de contempler ces mystères avec un cœur humble et ouvert, afin que nous puissions mieux comprendre et vivre la volonté de Dieu dans nos vies.

Nous vous confions nos joies et nos peines, nos espoirs et nos craintes, sachant que vous êtes toujours présente pour nous écouter et nous consoler.

Ô Marie, Mère compatissante, soyez notre refuge dans les moments de trouble et notre guide sur le chemin de la foi.

Nous vous demandons également de prier pour le monde entier, particulièrement pour ceux qui souffrent, ceux qui sont dans le besoin et ceux qui sont éloignés de Dieu.

Obtenez-leur la grâce de la conversion et de la paix, et aidez-nous à être des instruments de votre amour et de votre miséricorde dans le monde.

Sainte Marie, Mère de Dieu, nous vous confions nos intentions spéciales (*mentionnez ici vos intentions particulières*).

Nous vous demandons d'intercéder pour nous auprès de votre Fils bien-aimé, afin que nos prières soient exaucées selon sa sainte volonté.

Enfin, ô Notre-Dame du Rosaire, nous vous remercions pour votre amour maternel constant et votre intercession puissante.

Continuez à veiller sur nous et à nous guider sur le chemin de la sainteté, jusqu'à ce que nous puissions vous rejoindre et votre Fils dans la gloire éternelle du ciel. Amen.



Vous avez une question, une demande...vous souhaitez recevoir l'agenda par mail... :
adressez-vous à : paroisse.concarneau@gmail.com

Ou à l'accueil rue des écoles à Concarneau, ouvert du lundi au samedi de 9h30 à 11h30.

Tel : 07 55 64 97 72

Site Internet paroissial : <https://www.paroisse-concarneau-rosporden.fr/>

